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NOTAS PRINCIPALES 
DQ: IMPUESTOS Y AGUA SIN ALZA 
Por Elvia Buenrostro 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que la tarifa del agua se mantendrá para el 2017 sin 
incremento alguno, porque será un año difícil en lo que respecta a la economía de los mexicanos. (DQ principal) 
 
N: NO INCREMENTOS 
Por Mercedes Cortés 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que ante un año tan complicado para los tres órdenes de 
gobierno, su administración no le va a cargar absolutamente ningún impuesto nuevo a los queretanos. (N 
principal) 
 
AM: PIDE UAQ 15% MÁS A ESTADO 
Por Esmeralda Trueba 
Aprobaron integrantes del Consejo Universitario de la máxima casa de estudios queretana el proyecto de 
Presupuesto de Ingresos y Egresos 2017, para el cual se solicita un subsidio estatal del 15.5%, dio a conocer el 
director de la Facultad de Contaduría y Administración, Arturo Olalde. (AM principal) 
 
CQ: REFORZARÁN SEGURIDAD PARA FERIA GANADERA 
Por Hilda Navarro 
Alejandro Ugalde, Presidente de UGRQ, informó que en la Feria Internacional Ganadera de Querétaro edición 2016, 
disminuirá la venta de alcohol, además de que vigilarán que sólo se venda a mayores de edad y hasta cierto 
número de cervezas. (CQ principal) 
 
PA: HUNDIÓ PRI A LA CEA: PANCHO 
Fernando Venegas Ramírez 
Luego de que el diputado del PRI, Mauricio Ortiz presentara su iniciativa para retirar a la CEA la facultad de 
modificar las tarifas en pro de resguardar la economía familiar, el gobernador Francisco Domínguez Servién acusó 
que “Cuando ellos eran gobierno dejaron hundida a la CEA, y refirió que a un año de Gobierno aún no se pueden 
sanar las finanzas de la institución. (PA principal) 
 
EUQ: APRUEBAN CON DÉFICIT GASTO 2017 PARA UAQ 
Por Lorena Alcalá 
El Consejo universitario de la UAQ aprobó el presupuesto de ingresos y egresos 2017 de la máxima casa de 
estudios, con un déficit de 161 millones 879 mil 397 pesos. (EUQ principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ALISTA GOBERNADOR GIRA A CANADÁ: LLEVARÍA AGENDA AGROPECUARIA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó que alista su quinta gira de trabajo internacional a Canadá, 
de 7 al 11 de noviembre, con el propósito de recuperar la agenda en materia industrial y agropecuaria. Sostendrá 
reuniones con directivos de Bombardier y BRP; incluso de esta última empresa, reveló, buscarán traer una 
inversión más al estado. (CQ p8, CI, DR) 
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DESCARTA FDS INCREMENTO A TARIFAS DE AGUA 
Se mantendrá a lo largo de 2016 y no generarán nuevos gravámenes de cara al próximo año. Objetivo: “No cargarle 
la mano a la ciudadanía”, aseguró el gobernador. (…) indicó que está dispuesto a comparar estadísticas a propósito 
de la seguridad de su administración, con los números que tienen las de los gobiernos priístas. (AM 1, CQ p4, ESM 
p6-B, DQ p6-R, EQ, ADN, DR) 
 
SE REÚNE FDS CON GANADEROS Y ASOCIADOS 
Por Noticias 
El gobernador Francisco Domínguez Servién se reunió con la Asamblea General Ordinaria de Accionistas 
Ganaderos y Asociados de Querétaro S.A de C.V, con el objetivo de mantener y apoyar el progreso de los ganaderos 
a través de servicios y productos con calidad. (N 2) 
 
INAUGURAN CENTRO DE CONVENCIONES EN QUERÉTARO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la inauguración del Centro de Convenciones del Hotel 
Hacienda Jurica –perteneciente al Grupo Brisas-, el cual tiene una capacidad para mil personas en tipo auditorio y 
más de 700 asistentes para banquetes. Agradeció la confianza de los directores por elegir a Querétaro como su 
“hogar”, para buscar expandirse y colaborar con el estado en el crecimiento y posicionamiento de la entidad. (DR) 
 
EN EL ESTADO NO SE TOLERA LA DELINCUENCIA: GOBERNADOR 
En Querétaro no hay tolerancia para la delincuencia, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, luego de 
la detención de uno de los tres presuntos involucrados en el secuestro y asesinato de dos sacerdotes veracruzanos. 
La FGE confirmó que a petición de la Fiscalía de Veracruz se logró localizar a uno de los buscados y cumplimentar 
una orden de aprehensión. (EUQ p8, CQ p7, DR) 
 
PIDE UAQ 15% MÁS A ESTADO 
Consejeros Universitarios de la UAQ aprobaron, por unanimidad, el proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egresos 
2017 de la máxima casa de estudios queretana, en el cual se está solicitando un subsidio federal de 4% y un 
subsidio estatal de 15.5%, que corresponde al mismo monto que se le otorgó al ‘alma mater’ en 2016, expuso el 
director de la Facultad de Contaduría y Administración Pública, Arturo Castañeda (…) GHR, UAQ, explicó que para 
obtener este proyecto de presupuesto, se realizaron sesiones informativas en todos los consejos académicos de la 
universidad, para plantear el escenario económico (…) Nos están incluyendo en este tema 23 millones más de lo 
que nos habían quitado del recorte (federal) por casi 100 millones, entonces, parte de estas gestiones nos está 
ayudando el gobernador (Francisco Domínguez Servién), pero ya se lograron y además van a venir en 
irreductible”. (AM p3, DQ 1, N p4, ADN, EUQ, PA p5) 
 
PIDE UAQ AUXILIO A GOBIERNO PARA JUBILACIONES 
Por Hilda Navarro 
En Sesión Ordinaria del Consejo Universitario, la UAQ aprobó el Proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egresos 
2017, el cual propone la solicitud de apoyo al gobierno estatal, de una bolsa de 34 mdp para cubrir su obligación 
contractual de futuras jubilaciones. (CQ 2) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
INVIABLE QUITARLE ATRIBUCIONES A LA CEA 
No es factible la iniciativa que anunció el coordinador de la bancada del PRI, Mauricio Ortiz, con el objetivo de 
quitar la facultad de modificar tarifas, a la CEA, considero el presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras 
Públicas y Comunicaciones del Congreso local, Gerardo Ángeles Herrera. (CQ p4, DQ 1, EUQ, N p3, ADN) 
 
APOYA BGU LAS ACCIONES DE LA UAQ EN SU LUCHA POR PRESUPUESTO 
Braulio Guerra, diputado federal, expresó que la manifestación que la comunidad de la UAQ realizó en la pelea por 
recursos para la Máxima Casa de Estudios, es legítima. (PA p5, CI) 
 

MUNICIPIOS 
 
HAN DESCUBIERTO 30 OSAMENTAS 
El INAH ha registrado en el Parque Industrial Jurica alrededor de 30 osamentas que datarían de la época virreinal, 
entre los siglos XVIII y XIX, en un presunto cementerio de la ex Hacienda Alvarado, lo que aportaría información 
sobre una etapa de la que se ha escrito poco; aunque la excavación estaba programada para dos semanas, ésta es la 
tercera y prevén que se extienda una más debido al creciente número de restos que se registran. Israel Lara, 
antropólogo físico del INAH, detalló que los primeros restos se encontraron gracias  las excavaciones que forman 
parte de la construcción que se realiza actualmente en el inmueble, por lo que se notificó a la FGE y se realizó un 
peritaje a cargo de los servicios periciales, pero debido al número y antigüedad de las osamentas se solicitó el 
apoyo del INAH. (DQ p8, ESM p2-B, RI p6, AM p8, CQ p7, PA1, N p6 y p4-D, EQ, ALMX, DR) 
 
DESTITUYEN A DELEGADO DE CHICHIMEQUILLAS 
El Ayuntamiento de El Marqués determino destituir al secretario de la delegación de Chichimequillas, Julián 
Padilla, para así responder al compromiso del alcalde y tener en la administración sólo personal de 
comportamiento ejemplar, sostuvo el secretario de Gobierno, José Luis Aragón. Lo anterior lo declaró por la 
manifestación en la que habitantes se colocaron por dos días fuera de la delegación para exigir una sanción al 
funcionario, a quien se le acusa de lesionar a una mujer de la tercera edad y provocar indirectamente, la muerte de 
otra. (DQ 13) 
 
RATIFICAN A CONSEJEROS CIUDADANOS DE LA DDHQ 
Con un voto en contra, en sesión de Pleno, la 58 Legislatura local designó como nueva consejera ciudadana de la 
DDHQ a Alejandra Martínez Galán, cargo que ocupará hasta el 27 de octubre de 2019. (AM p2, DQ 1, CQ p5, DR) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
SER TRANSPARENTE NO SIGNIFICA NO SER CORRUPTO: ESFE 
Por Alejandra Cueto 
Rafael Castillo, titular de la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE), sostuvo que el hecho de que un ente público 
sea transparente, eso necesariamente implica que no existan actos de corrupción; recordó que este año la ESFE 
adelantará los informes de las cuentas públicas para noviembre. Consideró que es importante que los gobiernos 
estén apegados a lo que la ley mandata, y cumplan con todas las disposiciones. Esto, con relación a la reciente 
difusión de los resultados en transparencia presupuestal del estudio que realizó el Instituto Mexicano para la 
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Competitividad (IMCO), en el que Querétaro aparece con una calificación de 56, en donde la más alta era 100, lo 
que sitúa a la entidad por debajo de la media nacional. (CQ 5) 
 
TOMAR EN CUENTA INFORME DE LA ASF, PIDE LA ESFE 
Rafael Castillo, ESFE, consideró que se deben tomar en cuenta las evaluaciones de la ASF, en materia de 
transparencia para el estado de Querétaro. Destacó que llaman la atención los resultados presentados por el IMCO 
(…) destacó que dicho organismo no es el único en su tipo y que existen otros dedicados a la auditoría de entes 
públicos que le han dado al estado mejores ponderaciones. (AM p6, PA 1) 
 
RECONOCEN TRABAJO DE JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ 
Por Daniel Peña 
El anterior, Presidente del Consejo Administrativo de Respuesta Radiofónica, de manos de la Fundación Merced 
Querétaro AC, por la labor altruista realizada desde hace varios años y por su empeño en fortalecer los valores 
humanos a través del ejemplo (…) En el evento también se reconoció a Cristi Urquiza, presidenta del Patronato de 
la Torre de la Esperanza, y aunque no estuvieron presentes, KCD, SEDIF y Tere García, SMDIF, entre otros. (PA 8) 
 
DE VISITA EN SIIRADIO.COM 
Durante esta semana estuvo como invitado en las instalaciones de Grupo Sii Comunicaciones, Agustín Dorantes, 
SEDESOQ, participando en el programa ‘Tu voz tiene eco’, liderado por Tania Palacios, SEJUVE (…) Durante su 
participación, Agustín Dorantes compartió a Tania Palacios sus puntos de vista en materia de juventud y de las 
estrategias que ambas Secretarías están desarrollando de manera conjunta para beneficiar a la población 
queretana y particularmente a los jóvenes. (AM p10-VSD!) 
 
PIDEN CONCESIONARIOS CONOCER EL PROYECTO 
Alrededor de 10 empresas concesionarias del transporte público de la zona metropolitana piden que se les 
presente el proyecto de modernización de ese servicio, debido a que ayer se pretendía llevar una asamblea 
extraordinaria de la UTUQ para aprobar el proyecto sin que ellos lo conocieran, aseveró el vocero de las empresas, 
Arturo Tamayo. (…) indicó que no están en contra de la modernización, sino que simplemente solicitan 
información básica, ya que no conocen el proyecto de modernización que plantea el Gobierno del Estado. (…) sobre 
la falta de diálogo con el presidente de esa unión, Juan Barrios, manifestó que continuarán buscando el diálogo 
para evitar llegar a asuntos “judiciales”. (AM p8, N p5, ADN) 
 
CRECEN VUELOS MÉXICO-QRO 
La incertidumbre que existe respecto a las obras que constantemente se hacen en la carretera México-Querétaro, 
han sido un factor clave en el incremento de pasajeros en el AIQ. (…)Marco del Prete, SEDESU, informó que a 
septiembre se movieron por AIQ, 467 mil 950 pasajeros en promedio 55 mil 911 mensuales que representan 
crecimiento del 28.7% con respecto a la cifra promedio mensual. (DQ 13) 
 
PROMUEVE FECAPEQ PREVENCIÓN 
Por Daniel Peña 
La prevención de los delitos es responsabilidad de todos, por ello la importancia de generar acercamientos con los 
expertos en materia de seguridad y dar a conocer acciones para prevenir el delito de extorsión y secuestro, señaló 
Sergio Ledezma, Fecapeq, en el marco de la Conferencia de Seguridad para Prevenir Delitos que realizó de manera 
conjunta con la Comisión Nacional de Seguridad y la PoFe. (PA 8) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
LOS HERMANA FOTO DEL RECUERDO. Muy sonrientes y hermanados se vieron ayer los diputados de las 
diferentes fuerzas políticas en la última sesión de pleno, donde nombraron a los consejeros ciudadanos de la DDH, 
pues al tomarse foro todos se sumaron y dejaron de lado diferencias políticas. Esperemos que esa misma unión y 
amistad se vea a la hora de votar el presupuesto para 2017, las tablas de valores, y en general el paquete fiscal. 
Todo, como dicen ellos “dejando de lado colores partidistas, en beneficio de los queretanos”. OTRA DE 
CAMARADAS. Hablando de camaradas, nos cuentan que ayer durante la sesión de consejo universitario se vio 
como muy buenos amigos, bromeando y tomando café, al rector de la UAQ, GHR, y Alfredo Botello, SEDEQ, lo que 
indica que las diferencias que se dieron y que posiblemente se presenten nuevamente por cuestiones del 
presupuesto pueden ser superadas siempre y cuando se dé un debate y un diálogo político de altura y respeto. 
CANADÁ, LA PRÓXIMA ESCALA. Nos cuentan que del 7 al 11 de noviembre el gobernador Francisco Domínguez 
Servién andará por tierras canadienses, con el objetivo de recuperar los lazos con esta nación y que, nos cuentan, 
se había perdido con el sexenio priista. El lunes darán detalles de la gira aunque Pancho adelantó que él y su 
comitiva visitarán Bombardier y su filial BRP. “Vamos por una inversión importante”, aseguró el mandatario. (EUQ 
2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por  Juan Antonio del Agua 
Marcos Aguilar Vega, Pres9idente Municipal de Querétaro, no solo trata de intimidar a ciudadanos y periodistas 
que critican sus pésimas decisiones en la administración municipal. Nos cuentan que el amedrentamiento ha 
llegado a delegaciones federales que no aprueban, tal como él quiere, sus proyectos. Como por ejemplo, poner una 
central de bicicletas afuera de Palacio de la Corregidora.  (PA 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
RECORTE. Mucho antes de la fecha anunciada, universitarios han comenzado a salir a las calles para manifestarse 
en contra de los recortes presupuestales a la adecuación pública en nuestro país, específicamente defendiendo el 
caso de la UAQ, para que se le cumplan los compromisos de apoyo con recursos para su operación.(…) GHR está 
midiendo nuevamente su poder de convocatoria frente a los alumnos, maestros y trabajadores universitarios; si el 
movimiento universitario de defensa de presupuesto causa eco entre la comunidad universitaria, éste se 
convertirá en un fenómeno al que no hay que perderle la vista y es que la sucesión en la rectoría también juega un 
papel importante en todo este entramado. DE REBOTE. Las cosas en materia de seguridad en el municipio de 
Corregidora comienzan a dar resultados y es que los delitos se presentan per los delincuentes están siendo 
detenidos, una gran diferencia cuando se cometen delitos y los malandrines escapan. (DQ 4) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
Siguen los estropicios el neopanista alcalde de Colón, Alejandro Ochoa, a quien al parecer ahora sí acusarán cuando 
menos ante Derechos Humanos. Resulta que, después de la instalación del Consejo Municipal Contra las 
Adicciones, arremetió contra el priísta Jorge Mario Montenegro por publicaciones de éste en Facebook. Dicen lo 
que vieron la escenita, porque fue frente a autoridades y alumnos de una escuela, que el alcalde gritaba amenazaba 
sin hacer caso a su esposa y a media docena de guaruras, así como tampoco a su secretario de seguridad ni aun 
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director de gobierno, que lo intentaban calmar. ¿Amerita otro jalón de orejas o seguirá agarrando monte el 
silvestre alcalde? (DQ 1) 
 
ASTERISCOS 
RECUPERACIÓN. Como parte de los esfuerzos por recuperar inversiones provenientes de Canadá, el gobernador 
Francisco Domínguez Servién indicó que, en su próxima gira por aquella nación, buscará a las empresas 
Bombardier y BRP para entablar pláticas. La gira de trabajo está programada para realizarse entre el 7 y 11 
noviembre, y consistirá en una jornada que busca retomar la actividad con Canadá, que, agregó, “se cayó durante la 
administración pasada”. PRESUPUESTO ESTATAL. Lo nuevo en el tema del presupuesto para educación es que la 
mira de la UAQ amplió su horizonte, pues ya no solo está enfocada en lo que pretenden hacer los legisladores en el 
tema del presupuesto de egresos. Ahora, en sesión de consejo dieron a conocer, de manera formal, cuánto esperan 
recibir de Gobierno del Estado para el 2017. En su proyecto de Presupuesto de Ingresos y Egresos ya contemplan 
un aumento de 15.5%. Habrá que ver si esta expectativa la cumplen las finanzas estatales. INCONFORMES. Ayer le 
informábamos que el jefe de la Oficina de la Gubernatura, Luis Bernardo Nava dio a conocer que trabajan para 
evitar que cualquier concesionario pueda valerse de su posición para pasar por encima de la modernización del 
transporte, y este jueves salió un nuevo personaje a defender la postura del grupo de los inconformes; ya no 
fueron Mayra Melo, ni Francisco Zubieta los que dieron las declaraciones a los medios de comunicación, ahora fue 
Arturo Tamayo. NO AVANZAN. El concesionario salió a reforzar el mismo discurso que han dado durante el último 
año, y en el que señalan que no están en contra de la modernización del transporte, pero, advierten, no lo van a 
aprobar hasta que se les informe plenamente de qué se trata. Se mantiene esa postura de advertencia de que no 
van a ceder al cambio. ¿El argumento? Es el mismo desde hace un año: que no saben en qué consiste dicho cambio. 
Las acciones gubernamentales siguen avanzando, pero las posturas de un sector de los concesionarios no avanzan 
ni un metro. CIUDADANA EN LA DDHQ. La nueva consejera ciudadana de la DDHQ, Alejandra Martínez ya es una 
vieja conocida en el tema de defender a los ciudadanos. Ella es presidenta de Aquesex y desde esa posición ha 
levantado la voz cuando ha sido necesario, pero también ha sido capaz de sentarse a la mesa con distintas 
autoridades, siempre con el objetivo de construir, sin duda es uno de los perfiles a destacar en la labor ciudadana. 
(AM 1 y 3) 
 
LA PLUMA DE CONÍN 
LA BANQUETERA. La división pareciera la divisa de los grupos políticos de los partidos y por ende de las 
infracciones parlamentarias del Congreso queretano. En todos los grupos se da en mayor o menor intensidad y 
ahora le toca al PRI. Y como siempre uno de los motivos es el dinero. Resulta que el diputado Jesús Llamas 
pretende que Mauricio Ortiz le consiguiera una cartera en el CDE de este partido, por aquello de que no hay fuero y 
la lumbre ya casi llega a los aparejos. (…) También en la misma SEGOB llama la atención dicho tema, y el encargado 
de la política interna Juan Martín Granados tiene en sus manos los expedientes, espero todo se trata con mucho 
sigilo por aquello de las filtraciones a la “indeseable prensa” como el diputado Llamas califica a todos los 
reporteros y periodistas del estado de Querétaro. (CQ 2) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
IMCO muestra debilidad gubernamental. Molesta al gobernador sitio 28 en el IIPE 2016. Desestiman autoridades 
medición del Instituto. Anaya se quedará como presidente hasta 2017. Gobernadores panistas podría revivir el 
TUCOM. Sin comentarios: Sabino. Reprobados. En 2008, el Instituto Mexicano para la Competitividad AC (IMCO) 
buscó información sobre las finanzas públicas estatales para realizar distintos análisis, sin embargo, no existía 
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información y la que había se encontraba dispersa, heterogénea e incompleta. Por ello, cuenta en su portal de 
Internet, se inició el IIPE, un estudio que mide la calidad de la información presupuestal de las entidades 
federativas, verifica el cumplimiento de las obligaciones de contabilidad gubernamental, fomenta una serie de 
buenas prácticas contables y tiene como propósito eliminar condiciones de opacidad. Apenas el martes, el IMCO 
dio a conocer los resultados generales IIPE 2016. Este índice evalúa a las 32 entidades federativas bajo 100 
criterios divididos en 10 secciones. Después de más de una década de legislación de transparencia y 8 años del 
IIPE, estos son los resultados de la edición 2016, difundidos por el Instituto y que molestaron al gobernador 
Francisco Domínguez: Los cinco primeros lugares son para Coahuila, Jalisco y Puebla, que presentan un 100 % de 
cumplimiento; mientras que Guanajuato obtuvo 99 % y Tlaxcala 98 %. Los cinco últimos lugares: Quintana Roo es 
el estado con menor cumplimiento con un 48 %, le siguen Michoacán con 50%, Ciudad de México con 53%, 
Querétaro y Zacatecas con 56 %. Es decir, Querétaro bajó nueve lugares, pues el año pasado estábamos en el 19 y 
caímos al 28. Por cierto, IMCO señala en el mismo documento que, considerando que en promedio 82% de los 
ingresos de los estados provienen del Gobierno Federal, estos tienen tres alternativas para sobrellevar la 
reducción de sus ingresos sin comprometer la estabilidad de sus finanzas ni el cumplimiento de sus metas: 1. 
Endeudarse más. En el marco del endeudamiento acelerado por parte de las entidades federativas en los últimos 
años (crecimiento de 121 % entre 2008 y 2016, mayor incluso que el crecimiento de la deuda federal que es de 
74.9%) se aprobó en abril de este año la Ley de Disciplina Financiera, la cual impone una serie de controles al 
endeudamiento de los estados y municipios. Uno de los obstáculos que enfrentarán los estados que quieran optar 
por esta alternativa deberá ser la aprobación del monto de la deuda por las dos terceras partes de los diputados de 
cada Congreso. En 2017 solo Coahuila no se verá afectado por esta limitante (es el único Congreso donde una 
fuerza política alcanza más de 66% de los votos). 2. Gastar mejor. Los estados no han consolidado un presupuesto 
enfocado en resultados que mejore la eficiencia de su gasto. A pesar de que desde 2008 el Gobierno Federal 
implementó el Presupuesto Basado en Resultados (PbR) para elevar la calidad del gasto público, ocho años 
después el promedio de avance en la implementación del PbR por parte de las entidades federativas es de 73 %. En 
seis estados el nivel de avance es reprobatorio. 3. Mejorar la recaudación. En México solo 3.1% del total de los 
ingresos por impuestos es recaudado por los Gobiernos Estatales, mientras que el Gobierno Federal recauda el 
96.4 % del total. Si bien el Gobierno Federal concentra las principales facultades tributarias (ISR e IVA), las 
entidades federativas no aprovechan adecuadamente las facultades tributarias que poseen, pues de los 15 
impuestos estatales en promedio recaudan seis. La entidad que más impuestos recauda es Baja California con 
nueve, mientras que en la práctica Puebla recauda dos. Además de desaprovechar sus facultades tributarias, los 
estados hacen un mal uso de éstas. No sé qué decisión tomará Francisco Domínguez ahora que el Instituto que 
durante su campaña elogió al presentar su declaración 3De3, ha desnudado el mal manejo presupuestal de la 
entidad. Y eso que había tapado el “boquete” que le dejaron los de la anterior administración. Somos nada. -OÍDO 
EN EL 1810- Tiradores. Luego de conocerse el reporte de IMCO, Gobierno del Estado instruyó a algunos 
funcionarios de su estructura y a otros de órganos descentralizados, a lanzarse contra él. Les digo.-
¡PREEEPAREN!- Divididos. La Comisión Permanente del PAN dejó en claro que los estatutos de ese partido 
permiten a su presidente permanecer en el cargo hasta septiembre de 2017, y posteriormente, si así lo desea, 
postularse como precandidato a la Presidencia de la República. Así, por lo menos legalmente, Ricardo Anaya no 
tiene porqué renunciar, como lo han pedido otros aspirantes. Como respuesta a sus críticos que además le exigen 
que deje de promoverse en anuncios de radio y televisión, el queretano lanzó un nuevo spot contra el PRI y Andrés 
Manuel López Obrador. Así o más claro. -¡AAAPUNTEN!- Buena estrella. Hace apenas 10 días que Grupo Imagen, 
de Olegario Vázquez Aldir, lanzó en señal abierta Imagen Televisión y ya tienen los derechos para transmitir la 
final de Gallos vs Chivas. Javier Alarcón, Alí Fernández, Héctor Miguel Zelada y Ramón Ramírez, encabezarán la 
alineación en la transmisión del partido. Voy Gallo. -¡FUEGO!- Memoria. Dice el gobernador Francisco Domínguez 
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que él y los otros 10 mandatarios del PAN “pesarán” en la nominación de su candidato a la Presidencia de la 
República en 2018. Olvidan, o no quieren recordar, la división y derrota que el priismo vivió luego de que Roberto 
Madrazo Pintado derrotó a los gobernadores integrados en el TUCOM (Todos Unidos Contra Madrazo) y se alzó 
con la candidatura. Y el PRI se fue al tercer sitio. (PA 2) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX  
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION  
RI: REPORTE ÍNDIGO 
SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 
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